

Communiqué de presse

ALP'24 – Le 1^{er} concours international des produits régionaux alpins

Promotion de la diversité et de la qualité des produits régionaux de l'espace alpin

Stans, Suisse, 9.9.2024 - Du 8 au 10 novembre 2024, les salles de l'ancien monastère des capucins de Stans - aujourd'hui-Culinarium Alpinum - accueilleront ALP'24, le premier concours et marché de dégustation de produits régionaux de l'espace alpin. Le concours est organisé par Culinarium Alpinum en collaboration avec la Fondation Rurale Interjurassienne (FRI), selon la méthodologie reprise dans plusieurs pays par les Nations-Unies (ONU). L'objectif est de célébrer la diversité et la qualité des produits issus des différentes régions d'origine de l'espace alpin et de les présenter et commercialiser à un large public. Au total, une centaine de producteurs et productrices de Suisse, Slovénie, France, Autriche, Italie se sont inscrits au concours avec plus de 320 produits !

Qui a les meilleurs produits ?

Les producteurs des pays alpins ont été invités à soumettre leurs produits traditionnels ou innovants dans cinq catégories (produits laitiers ; produits de boulangerie-pâtisserie-confiserie; produits à base de viande-poisson ; produits à base de fruits, légumes et miels ; et boissons alcoolisées (sans vins) jusqu'à la fin août 2024. Un jury, composé de spécialistes de la dégustation, de producteurs, de consommateurs et de représentants du secteur alimentaire, évaluera les produits selon des directives strictes. Ces directives garantissent qu'au moins 80 % des matières premières proviennent de l'espace alpin et que la transformation soit exclusivement effectuée dans la région. La cérémonie de remise des médailles aura lieu le 9 novembre 2024 à Stans.

Forum international ALP'24 et remise du « Cercle régional »

Dans le cadre du concours, Culinarium Alpinum organise une conférence internationale : le premier forum international ALP'24 se tiendra le vendredi 8 novembre 2024, de 10 h à 18 h. Le thème abordé sera "Les produits régionaux comme moteurs de développement dans les Alpes". Ce forum sera consacré aux questions de développement durable dans les régions alpines. L'espace alpin dispose en effet d'une immense richesse de produits régionaux et de traditions culinaires qu'il est essentiel de préserver, de protéger et de promouvoir dans une perspective de développement durable. Le Forum ALP'24 offrira une plateforme unique pour le dialogue régional et transfrontalier, permettant aux acteurs des pays alpins d'échanger et de coopérer autour de ces enjeux.

Un des temps forts du Forum ALP'24 sera la remise du prix suisse « Cercle régional ». Décerné par l'Office fédéral de l'économie (SECO) et l'Office fédéral de l'agriculture (OFAG), ce prix récompense, tous les deux ans, une région qui a su développer durablement des chaînes de valeur régionales. Cette année, une région qui a réussi à mettre en réseau la production locale avec la gastronomie et l'hôtellerie grâce aux produits régionaux sera récompensée à l'issue du forum.

Marché de dégustation public à Stans

Pendant le week-end des 9 et 10 novembre, le public est invité à visiter le marché de dégustation organisé au Culinarium Alpinum à Stans, et à échanger avec les différents producteurs. Les horaires d'ouverture sont les suivants :

- Samedi 9 novembre 2024 : de 10 h à 17 h
- Dimanche 10 novembre 2024 : de 10 h à 17 h

L'entrée est libre sur l'ensemble du site du monastère de Stans !

Vous trouverez toutes les informations sur le site alp24.ch

Pour les demandes des médias et de plus amples informations, veuillez-vous adresser à :

Susanne Bonetti, communication, Fondation KEDA/CULINARIUM ALPINUM, tél : +41 41 619 17 07, e-mail : info@alp24.ch